
VERBALE INCONTRO SINDACATI E SINDACI ATS N5 DEL 31/05/2023 ore 10,30

c/o Comune di Sassocorvaro

Presenti:

Sindaco di Sassocorvaro Daniele Grossi

Sindaco Comune di Pietrarubbia Maria Assunta Paolini

Sindaco Comune di Carpegna Mirco Ruggeri

Rappresentante CISL  Maurizio Andreolini

Rappresentante SPI CGIL Luigi Torelli

Rappresentante CGIL Irmo Foglietta

Coordinatore ATS n5 Milena Mancini con funzione di verbalizzante

________________

Dopo breve presentazione dei presenti, prende la parola Irmo Foglietta per illustrare i motivi dell’incontro
rivolto sia ai Comuni che all’ATS n5, per il  confronto annuale sui temi sociali  ai  fini della redazione dei
rispettivi bilanci.

Il   Rappresentante CISL Maurizio Andreolini,  a nome delle OO.SS.  illustra il  documento che si  allega al
presente  verbale,  per  verificare  sui  diversi  punti  ivi  riportati,  lo  stato  di  attuazione  nel  territorio,  le
problematiche, i bisogni e le possibili forme di intervento e di collaborazione tra gli attori presenti

In particolare l’attenzione viene posta sui seguenti argomenti:

 spopolamento del territorio e chiusura dei servizi
 povertà in aumento 
 accesso ai servizi e bonus economici da parte della popolazione 
 applicazione dell’ISEE
 problemi legarti alla riorganizzazione sanitaria,  alla mobilità passiva del territorio per diagnosi e

cure, alla coincidenza Ambito-Distretto- Centro per l’impiego
 problema dei trasporti oltre il servizio scolastico e nei giorni festivi
 problema della  disponibilità  degli  alloggi  per  le  emergenze  e  degli  alloggi  ERAP adeguati o da

ristrutturare
 problema della realizzazione progettazioni PNRR



Vengono illustrate  dai  Sindaci  e  dal  Coordinatore  d’Ambito  le  azioni  intraprese  nel  territorio  sui  temi
proposti.

In particolare si rappresenta che: 

a) A seguito del distacco dei due Comuni di Montecopiolo e Sassofeltrio le prossime programmazioni
FSE 2021 -2027 , fondi Nazionali e Regionali subiranno delle modifiche negli indicatori di riparto,
rispetto alla popolazione, all’estensione territoriale, alla densità abitativa, ecc.

b) Rispetto al PNRR i progetti della Misura 5 (sociale) sono stati attivati con progettazioni interambito
previa concertazione a livello regionale e approvazione del Comitato dei Sindaci. 

c) I singoli Comuni non riescono ad attivare le misure pur avendo progettato sulle misure del PNRR (es
asili nido) a causa della impossibilità di anticipare risorse sui bandi, le quali saranno erogare solo a
consuntivo.  Ad  oggi  gli  stati  di  avanzamento  non  vengono  validati  nella  piattaforma  di
rendicontazione e monitoraggio. Il sindacato suggerisce di rappresentare tali difficoltà al Prefetto, al
fine di sollecitare l’intervento del Ministero.

d) Rispetto al tema “povertà” si evidenzia che l’ATS n5 ha attivato tutti i fondi nazionali e regionali che
consentono interventi in tal senso, ha pubblicato bandi unitari per i 12 Comuni e ha attivato uno
sportello  di  accesso  quindicinale  nei  Comuni  per  favorire  la  presentazione  di  istanze,  richiesta
chiarimenti, informazioni sulle graduatorie (assistente sociale)

e) Per  quanto riguarda l’ISEE,  esiste  un regolamento d’Ambito per  quanto riguarda il  SAD anziani.
Gestendo in  forma sosvracomunale  i  bandi  per  l’assegnazione  di  benefici  economici,  l’ISEE ove
previsto è uniformato per i 12 Comuni. Restano ISEE comunali per quanto riguarda i nidi d’infanzia e
l’accesso a prestazioni Comunali

f) Si concorda sulle problematiche sanitarie del territorio e si conferma l’impegno dei Comuni nella
partecipazione al  percorso di attuazione e implementazione del  Piano Socio sanitario di  recente
approvazione da parte della Regione Marche, per garantire la permanenza dei servizi nei Comuni.

g) Integrazione socio sanitaria e coincidenza Ambiti Distretti. Su questo tema si evidenzia l’impegno
dell’ATS  e  dei  Comuni  nell’intraprendere  un  percorso  di  condivisione  e  di  potenziamento  di
protocolli  interambito  e  Distretto  Sanitario,  su  importanti  tematiche  nell’area  socio  sanitaria
(prevenzione, UoSeS, equipe multidisciplinari, trasporti sociali, ecc)

h) Il  Coordinatore  illustra  brevemente  le  principali  progettazione  dell’ATS  n.5,  con  particolare
riferimento ai  Fondi  Nazionali  PON e Quota Servizi  Fondo Povertà,  ai  fondi FSE 2021-2023,  alle
attività svolte con le precedenti progettualità. Inoltre svolge una breve panoramica sulle fonti di
finanziamento regionali. Informa che per l’anno 2023 il bilancio associato d’Ambito ammonta a circa
€ 3.000.00,00

i) Si  illustra  inoltre lo  stato di  avanzamento dell’attuazione della  LR  21/16 soprattutto per  quanto
riguarda  la  conversione  delle  autorizzazioni  esistenti.  Si  rappresentano  alcune  criticità  e
considerazioni rispetto al fabbisogno del territorio, e rispetto all’atto di fabbisogno dei posti letto. Il
Sindaco del Comune di Sassocorvaro illustra la progettualità in fase di avvio, del proprio Comune per
la realizzazione ex novo di una struttura polifunzionale a carattere socio sanitario in collaborazione
con soggetto privato da individuare a seguito di procedura pubblica (circa 100 pl).

j) Rimane ancora problematico l’assetto dell’ATS n5 per quanto riguarda il personale, nonostante lo
svolgimento  di  diversi  concorsi  e  il  reperimento  di  figure  esterne  a  valere  sulle  progettazioni
europee.



Il Sindacato inoltre propone le seguenti misure a vantaggio delle fasce deboli della popolazione, per un
maggiore equilibrio fiscale e contributivo. Segue dibattito tra i presenti.

 Siglare accordi tra le OO.SS. , i  singoli Comuni ed ERAP per il recupero abitativo degli alloggi da
ristrutturare, al fine di aumentare le assegnazioni a seguito di graduatorie. Nel caso si arrivi ad una
maggiore  disponibilità  si  ipotizza  la  messa  a  disposizione  a  livello  di  ATS  n5  di  almeno  2
appartamenti per le emergenze sociali (allontanamenti, violenza di genere, ecc).
 I Sindaci concordano e decidono che si attiveranno singolarmente ove necessario, per siglare tale
accordo.  Si  riservano  di  valutare  in  futuro  una  specifica  progettazione  per  l’utilizzo  di  alloggi
d’emergenza a livello sovra comunale  con adozione di  specifico regolamento e definizione dei
costi.

 Siglare  accordo  con  Guardia  di  Finanza  per  contrastare  l’evasione  fiscale,  prevedendo  la
segnalazione di situazioni da parte del Comune con contestuale recupero del 30% delle somme
recuperate dall’evasione, da utilizzare per interventi sociali. 
I  Sindaci come già in passato, evidenziano la difficoltà di attuare tale intervento nei  Comuni di
piccole dimensioni , e ritengono inoltre che tale attività debba essere svolta dagli organi preposti
(guardia di Finanza)

 Sul tema badanti si propone un fondo per contributi a famiglie con badanti, la formazione delle
famiglie e un Elenco d’Ambito a cui le famiglie possano attingere in caso di bisogno. 
Si evidenzia che l’Ambito ha svolto in passato attività formative rivolte ai care giver, con scarse
adesioni a causa della difficoltà degli stessi ad assentarsi dal soggetto assistito. Inoltre la formazione
della badanti e l’Elenco sono stati oggetto di alcuni interventi regionali con scarsi risultati a causa
dell’elevato tournover e della mancanza di aggiornamento degli  elenchi.  Ci sono state difficoltà
anche  nel  riconoscimento  dell’esperienza  e  dei  relativi  crediti  per  le  iscrizioni  all’elenco  delle
assistenti familiari.

 Sul tema energia si propone lo sviluppo di “comunità energetiche”. 
I Sindaci manifestano che in merito non sono ancora stati pubblicati i decreti attuativi

Alle ore 13,00 la riunione si chiude con l’impegno reciproco delle parti di attivare ogni azione utile a
soddisfare i bisogni rilevati, attraverso specifiche progettualità, subordinatamente alle disponibilità
finanziarie, tecniche e strumentali, nonché di personale che si renderanno disponibili.

 


